
COMAC élargi du Lundi 02/11/2020

Présents : Laurence, Yann, Marie-Hélène, Myriam, Laurent
Jacques excusé. 

Vu en attendant l'arrivée de tous les participants : Interrogation au sujet des adhésions des pros. Y a-t-il eu 
une décision pour acter des critères de non-paiement d'adhésion ? Cela pourrait être important de les fixer 
pour plus d'équité vis à vis de ceux qui ont payé leur adhésion. A revoir sur un prochain COMAC.
Les points 1 à 3 de l'ordre du jour sont prioritaires.

1)  Prévoir la date pour l'AG-Bis

Point sur l'AG de septembre pour Yann.

• Là où on en est : AG tenue en septembre, les rapports d''activité, financier ont été votés à l'unanimité. 
Mais pas de quorum d'où 2ème AG nécessaire - Christine doit préparer le CR de l'AG

• Rapport d'orientation présenté
• Deux candidatures validées pour le COMAC : Géma Pazos et Laurent Thierry
• Nous nous sommes engagés à respecter les avis des présents.
• Des éléments de discussion très intéressants ont été abordés : contact avec Cécile Boly pour projet de 

drive / proposition de mutualiser les forces avec les autres acteurs de la transition (Synergies et 
possibilité de réfléchir à un permanent en commun, ouvrir d'autres créneaux pour la formation en 
ligne...)

• Il faut  planifier une autre date et avoir un PV d'AG à signer par les nouveaux membres du COMAC.
• Difficulté pour remettre en place le vote en ligne. Recherche d'un logiciel libre à faire, l'outil utilisé 

précédemment n'est plus dispo.
• Contenu de la 1ère AG à reprendre, "juste" pour régulariser l'AG de septembre. 
• Question de Laurent : Comment mobiliser du monde ? N'est-il pas nécessaire de remettre en place des

votes à distance ? 
• Yann regarde d'ici fin de semaine prochaine pour un outil qui permette d'avoir des votes.
• Date proposée  : 08/12/2020
• Envoi de convocation en indiquant que c'est à distance, envoyer les éléments envoyés lors de la 1ère, 

+ nom des personnes qui se présentent au COMAC + ouvrir à d'autres candidatures si certains sont 
intéressés et prise de suggestions en lien avec le rapport d'orientation ou pour l'AG suivante + 
proposition de date pour AG 2020 qui devrait se faire fin février-début mars 2021 si possible.

• Laurence récupère les notes prises par Christine lors de l'AG de septembre.
• Laurence peut participer à l'élaboration du texte + Myriam + Info lettre.
• Yann prépare le sondage et fera valider à Laurence + fera l'envoi groupé.
• Laurent doit résoudre ses difficultés d'accès aux outils framateam. 
•

2) Comité d'agrément  (nouveaux pros)
Quatre dossiers de pros à valider :
Rappel : le COMAC tient lieu de comité d'agrément, actuellement. A revoir en prochain COMAC : Nouvelle 



Organisation de la validation, pour que ne soient traités que les dossiers pouvant poser problème en COMAC
> Un groupe avec davantage d'autonomie pour valider et ne porte au COMAC les situations à discuter et les 
pros à intégrer pour avoir une trace dans un CR.  
Sarah Galvan Photographe thérapeute, accompagnatrice en développement  personnel et spirituel - Sillingy- 
(contact lors de la formation de sept puis RPA) - dossier complet + chèque 40 €  ; Jacques a eu excellent 
contact avec Sarah. Laurent connaît le travail de Sarah et valide. Pas d'opposition vis à vis de l'adhésion 
Adhésion validée.
Elisa Manfroi-Leon Just in Annecy-  Mode masculine artisanale et Eco-responsable - Annecy le vieux - 
Contact Loris puis RPA - Dossier complet + chèque 50 euros. Pas d'opposition vis à vis de 
l'adhésion.Adhésion validée. 
Pays de Faverges Environnement, association locale de protection de l'environnement. Président Sébastien 
Augier - dossier complet + chèque 25 euros. Une des assos sur lesquelles La Gentiane va pouvoir s'appuyer 
pour son développement. Très motivé. Pas d'opposition vis à vis de l'adhésion. Adhésion validée.
La boite à Mélisse, tisanerie, salon de thé, Faverges - dossier complet + chèque 50 euros. Pas d'opposition vis
à vis de l'adhésion. Adhésion validée.
Portraits à faire dans la com. 

3) EVENEMENTS ET PARTENARIATS GENTIANE en cours

• - Mois de l'économie sociale et solidaire - Annulation des événements en présentiels. Une demande a 
été faite pour adapter le programme. ESS'team se propose de fournir une aide pour des événements en
distanciel. 

• Table ronde à distance le 7 ??? - Sur le principe, j'avais donné mon accord à Romain Rubin. A 
voir

L'apéro Gentiane ne peut plus avoir lieu

• Le direct de la fabrique de la transition : A construire mais techniquement pas besoin d'aide
• - La formation en ligne - 26 novembre - Déjà en ligne

Compte-rendu de la présentation de la Gentiane qui a eu lieu à Faverges le lundi 26/10 - retours de Yann : 
réunion avec peu de monde (entre 15 et 20 personnes), les canaux de com utilisés sont-ils les bons ? (FB, 
H2O, les panneaux d'affichage municipaux, groupes Whatsapp pour lesquels de nombreux intéressés mais 
aucun venus) Présence d'une adjointe au Maire, EEV. Pas de pro présents, les Caves du Château n'avaient pas
pu être dispos. Idée de refaire le même type de soirée sur Doussard dès que possible et à refaire sur Faverges.
Des réflexions, des interrogations intéressantes. Une expérience pour la suite.
Importance de revoir la diffusion des infos, revoir l'affichage sur le site, notamment avec les étudiantes de 
l'IAE qui doivent rendre compte de leur travail sur le site. Voir pour une lettre d'adhérents spécial Faverges ?

Si utilisation d'autres réseaux, il y a besoin de quelqu'un qui sache faire !! Besoin de quelqu'un qui s'occupe 
de la com de façon plus structurée, de quelqu'un qui a les compétences. Constat qu'il y a actuellement 
beaucoup de perte de traces de ce qui a été fait.
Laurent propose de partager avec David HUBERT pour obtenir son aide. A donné son accord de principe 
pour une aide sur des tâches précises.
Piste à creuser : - réactiver un espace "actu" permettent des publicztions qui restent visibles, facilement 
consultables sur la durée, qui pourraient également être diffusées ensuite sur FB au fur et à mesure. - un 
espace avec des tâches ciblées à proposer à des bénévoles (articulations avec le wiki ?) - espace de stockage 



et de consultation facile des anciennes newsletter - espace ressources avec nos vidéos (interview TV8 Mt 
Blanc, intervention sur le salon HOREC ALPES) et mise à jour des liens (celui de l'extrait de Demain ne 
fonctionne pas).  
Info de Yann : les outils proposés par Framateam vont fermer. Quels autres outils libres seraient utilisables ?
Prendre des infos auprès du SOL qui s'est aussi interrogé sur ce thème, pour faciliter la communication 
interne, les communications entre monnaies locales. Laurence va retrouver les infos et diffuser.

Rappel de Laurence : L'équipe de ESSteam propose son aide et avait demandé si dispo pour table ronde le 
07/11, mais pas de nouvelle à ce sujet. Ont fait passer un questionnaire sur des besoins éventuels pour 
création d'évènements en ligne. Pas de besoin dans l'immédiat.

    Au sujet  étudiants IAE Savoie Mont Blanc 

• - un projet GT pro - 4 étudiants - Réunion avec Loris, Laurence (pour faire le tuilage , Jacques ?) 
Vont monter une enquête auprès des pros, avec un contact le plus direct possible, récupération d'infos 
dont pourrait avoir besoin La Gentiane - questionnaire à double sens, organiser un outil de collecte 
des informations qui soit utilisables par étudiants et bénévoles. Prochaine rencontre avec les étudiants 
vendredi pour travailler sur le questionnaire. Projet de le tester ensuite auprès d'un ou deux pros avant 
de partir l'utiliser auprès d'autres pros.

• - un projet GT Vie du collectif et éducation populaire - 3 étudiants actuellement en Erasmus -  1ère 
visio avec Laurence - Groupe suivi par Laurence et Géma, Yann ? - Travail envisagé autour d'un 
évènement qui réunisse plusieurs Monnaies Locales. Une problématique est à définir Réunion à fixer 
pour la fin novembre - pour l'instant, je leur ai proposé un programme de lecture pour bien se 
renseigner sur les MLCC et les réflexions en ces temps de crise en vue de définir la problématique à 
traiter. 

• A voir au prochain COMAC : - éléments sur la conférence de Jean Michel Cornu, vue par Laurence, à
partager. A évoquer notamment, le rôle de facilitateur, fondamental, pour rappel des différentes tâches
; les personnes qui peuvent paraître inactives mais qui peuvent avoir un rôle fondamental. - Où en est 
le relais des tâches assurées par Yves (réunion sur les comptoirs d'échange prévue ? Où en est-elle ?)

• Pour info - Gentiane présentée à l'IREIS - En distanciel (3 nov)
•

4) Le point sur les comptoirs d'échange ? 

5) Le point sur Kohinos ? 

6) GENTIANE ET COLLECTIVITÉS LOCALES - plan d'action pour préparer des propositions aux 
nouvelles mairies (Annecy, Faverges, etc)
Message de Cécile Boly ? 
Lettre aux élus ?  



•

•

•


	COMAC élargi du Lundi 02/11/2020

